

EL JUEZ DE PAZ.

PERIÓDICO LIBERAL DE OPOSICION.

Reconocemos el Gobierno constituido.—Censuraremos sus actos en lo que merezcan censura.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Por un mes en todas las provincias de España 4 reales.

Saldrá los dias 1°, 7, 13, 20 y 26.

VERDAD Y JUSTICIA.

DIRECTOR

D. MIGUEL BIBILONI Y CORRÓ.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Se suscribe en las librerías de Guasp, Colomar y Muntaner en donde se dirigirán los pedidos.

NUBES Y SOMBRAS.

No os parece, lectores de mi alma, que en estos momentos el cielo político de la heroica España se cubre de nubes que se condensan y se amontonan oscureciendo el sol de la gloriosa revolucion de Setiembre?

Y no os parece tambien que las sombras llenan el espacio envolviendo en su lúgubre crespon seres y objetos y que la idea vaga perdida en el caos de la incertidumbre?

Todo esto os parece y mucho mas, lo mismo que á mi pobre individualidad.

Desde que el finchado portugués nos ha dado en las narices con su telegramita, poniéndonos de vuelta y media con su mal fundado orgullo, hemos perdido la brújula; y los progresistas al ver que les volvia la espalda el candidato de sus esperanzas están que se las pelan y desahogarian su bilis hasta con el mismo Riego si se presentara.

Como ha de ser, paciencia y barajar, es decir, á buscar otro que quiera ser heredero de los cien reyes.

La situacion actual, si no está entre dos luces, está entre dos sombras.

Esas dos sombras, al lado de las cuales la de Nino es una Junta revolucionaria, son los amagos del niño terso y los arrumacos republicanos.

El gato empieza á sacar las uñas.

Ved sinó lo que dicen los periódicos de la villa del oso, en la cual hay tantos políticos que hacen el idem.

Colocad los espejuelos sobre la nariz, y leed con el mayor recogimiento ese ramillete, que no es mas que una salutacion tragi-jocosa á la felicidad de los españoles, la cual procuran todos los políticos que gallean alto.

Oid, pacientes lectores.

—Segun parece, la causa de no haber penetrado ya los carlistas en las provincias, se funda en una pequeña divergencia de opinion entre ellos y su rey: Aquellos quieren que entre á la cabeza del ejército, como cumple á un valeroso caudillo, y éste, por el contrario, desea penetrar en el territorio español despues que hayan arreglado el negocio, con el fin de que no se vea lastimada su dignidad real.

— Nos escriben de Paris que el niño terso pasea todas las tardes á caballo acompañado unas veces por el banquero Sr. Calderon y otras por el banquero Sr. Fuentes. Ultimamente ha comprado un magnífico caballo, con el que dice entrará en campaña.

— A llegado á la ciudad de Granada, para aumentar su guarnicion, un regimiento de caballería: tambien se dice que se esperan de hoy á mañana fuerzas de infantería, y las de Guardia civil y carabineros que han recibido orden de reconcentrarse. Se atribuye esta medida á los descabellados y temerarios planes de los carlistas, que de algunos dias á esta parte presentan cierto carácter de gravedad.

— Los carlistas agrupados en la frontera parece que esperan la orden de su gefe, y aun se dice que el resultado de las conferencias entre los gefes carlistas y los partidarios de la dinastia caida.

— Mucho se habla de conspiraciones carlistas y poco se dice de la actitud de los isabelinos protegidos descaradamente por Napoleon.

— Pronto saldrá para las provincias del Norte una brigada compuesta del regimiento de Gerona y de los cazadores de Alcántara.

— En la frontera, por la parte de Lérida, se han presentado doscientos carlistas, que se cree intentan penetrar dentro de poco.

— Por la parte de Perpiñan se ha presentado una columna carlista de ochocientos hombres.

— Continúan recibiendo datos sobre la presencia de los carlistas en diferentes puntos de la frontera. A ellos siguen acudiendo grupos de carlistas, y esto se hace á ciencia y paciencia de las autoridades francesas.

— Se sabe que en la loma de Úbeda, en la Carolina, y en varios otros puntos de Jaen, están los demagogos dispuestos á lanzarse á la lucha. Dicese, sin embargo, que esperarán algunos dias y que aprovecharán, lo mismo que

los carlistas, la época de las quintas para iniciar el movimiento.

— En la frontera francesa se ha pasado revista á 9.000 carlistas. Por lo visto la cosa toma color.

— Según partes recibidos de la frontera, próximo á Beovia, se habían presentado fuerzas carlistas en gran número.

— Algunos carlistas desconfían de que D. Ramon Cabrera se ponga al frente del próximo movimiento.

— Una persona que creemos enterada en los asuntos carlistas, nos ha manifestado que varios de los comisionados para hacer prosélitos para la defensa de dicha causa, han participado á sus gefes de la frontera la poca acogida que encuentran en los pueblos, en vista del proyecto de abolición de quintas, que les tiene inclinados hácia la actual situación.

— Con objeto de impedir los planes que proyectan los partidarios de D. Carlos en la provincia de Ciudad Real, ha salido de Aranjuez con dirección á la misma un escuadrón de caballería.

— Una carta de Valladolid anuncia que á la partida bulgalesa de 20 caballos que se dirigía á Valderrible se han unido 30 infantes.

— Si hemos de dar crédito á las noticias que circulan acerca de la actitud de los carlistas en las provincias de Guadalajara y Cuenca, es de temer muy pronto un movimiento rebelde en algunos puntos de la misma.

— De Gerona dicen que á consecuencia de las noticias que se tienen en aquella capital sobre los trabajos de la reacción en la frontera francesa, ha salido de aquella ciudad el brigadier Crespo, comandante general de la provincia, acompañado del coronel de carabineros, señor Salazar y de su escolta.

— En una carta que hemos visto de Búrgos se habla de haber intentado asesinar á los gobernadores civil y militar en un baile. Han sido presas varias personas.

— En Alcoy se ha levantado una partida con bandera republicana.

— En Badajoz corren rumores alarmantes acerca de proyectos revolucionarios.

Dícese que en el vecino reino y especialmente en la vecina ciudad de Helvas, hay algunos personajes de importancia enemigos de nuestras libertades.

Dícese también que allí se está trabajando cerca de ciertos individuos que podrían dar algunas fuerzas á los reaccionarios, y cuya ambición se procura despertar.

Y dícese por último, que si la policía, bien numerosa por cierto, que se tiene allí, fuera un poco más lista, ya hubiera cogido infraganti á algunos de los conspiradores, que según parece, no observan ningún recato.

— El día 10 se turbó el orden en Málaga.

— En Barcelona ha habido movimiento de tropas.

— Dice el *Ejército y la Armada*, en una correspondencia que inserta de Granada:

«Los ánimos están muy escitados, á los soldados se les aconseja maten á sus gefes y se hagan republicanos y ahora se aplaza el rompimiento para el día de la quinta.»

— A una persona que tiene propiedades en la Cerdeña española se le ha participado desde Puigcerdá que los vecinos de Caixaús, pueblo inmediato á dicha villa, se han repartido las fincas de los propietarios forenses, y que

siendo él uno de ellos, también se habían apropiado la que posee en dicho pueblo.

— En la provincia de Guadalajara se nota estos días gran movimiento entre los carlistas.

— Los carlistas se agitan mucho en Ciudad Real.

— Los voluntarios de Cuenca se han movilizado y han salido en persecución de una partida que se ha presentado en aquellas cercanías.

— El general que mandará en jefe las fuerzas carlistas será el general de brigada Martínez. Este militar procedente de las filas carlistas entró á servir en Francia como suavo, llegando á ser nombrado coronel. Se distinguió mucho en la guerra de Crimea y allí fue donde terminó su carrera militar. El coronel Martínez ha sido nombrado general por D. Carlos.

— En el Ampurdán se han concentrado grandes grupos carlistas.

— Indícase la fecha del 15 al 20 del actual como la escogida por los carlistas diseminados en la frontera para hacer su entrada en el territorio español.»

Otras muchas más noticias podríamos añadir á las que van copiadas, pero creemos que para muestra bastan y sobran.

Ahora, paciente lector, medita.

Y después de haber meditado me dirás si es verdad que la revolución española se halla entre nubes y sombras, es decir, entre el buen ladrón y el mal ladrón y próxima á ser crucificada por los que se disputan el derecho de hacernos felices.

Si todo esto lo pudiéramos concretar á los estrechos límites de un sainete, lo tomaríamos á broma y nos reiríamos á carcajada tendida de esos desfaceadores de agravios y entuertos que pretenden romper una lanza en honor de la señora de sus pensamientos.

Aquí creemos prudente advertir que esa señora es una viuda que se llama Doña Presupuesto, prima carnal de Don Contribuyente.

Pero dejemos la digresión y vayamos más adelante.

En este momento se nos antoja ser profetas. Pero no, eso es rancio y tenemos más á mano el espiritismo que nos va á servir como quien dice á pedir de boca.

Evocamos el porvenir y he aquí que el espíritu de Pelayo nos contesta:

Los carlistas han invadido la península.

En el pueblo del Despecho han hallado poderosos auxiliares en los republicanos.

Los leales han tenido un encuentro con los traidores del cual ha resultado gran número de muertos y heridos.

El pueblo de tal ha sido entregado á las llamas por tener fundadas sospechas de que era una guarida de los rebeldes.

Al alcalde de tal pueblo se le ha exigido

que aprontara tantos miles de raciones para la tropa que manda el general tal.

Al alcalde del mismo pueblo, pocos momentos despues de haberlo abandonado el general tal, se le ha exigido por los rebeldes que aprontara veinte mil duros y dos mil raciones.

Ayer fueron fusilados por los unos prisioneros de guerra.

Ayer fueron fusilados por los otros prisioneros de guerra.

Necesitando el gobierno carne de cañon apela á una quinta extraordinaria.

Necesitando el gobierno dinero apela á una derrama y á un empréstito.

Y otras lindezas por el estilo que pondrán como nueva á la pobre España, á esa desgraciada nacion que parece estar destinada á ser patrimonio de hijos espúreos que la desgarran para repartirse sus girones.

Ya veis que el porvenir de la revolucion no puede ser mas lisongero.

Ya veis si es verdad que hay nubes y que hay sombras.

Aquí me parece prudente deciros: liberales, liberales, liberales, salvad la libertad; como aquel candidato pitiuso que decia, mallorquines, mallorquines, votad mallorquines.

Pero yo lo digo con mejor fin porque no me anima la rastrerilla ambicion de lucir mis galas oratorias, quiero decir político-literarias.

Liberales, escuchad un consejo que os dá EL JUEZ DE PAZ que solo pretende conciliaros. Unionistas, progresistas y republicanos, hombres que quereis vivir respirando la atmósfera de la justicia y del derecho, ligaos estrechamente, porque si seguís por el mal camino que habeis emprendido vais á llevar mas carga que un macho manchego y *redios* que vosotros tendreis la culpa del mal que nos venga. No combeis tanto el arco que la cuerda está demasiado tirante.

Si sabeis lo que significa abnegacion y patriotismo probadlo porque sinó sois hombres al agua. Ved que el hombre del *Guirigay* os acecha como el gato acecha al raton.

Si hay nubes, sed tempestad; disipadlas y purificad la atmósfera.

Si hay sombras, sed antorcha de vívida luz y alumbrad el reinado de la justicia y de la libertad.

Eso os pedimos desde el humilde estrado de nuestro tribunal; no confiéis en las masas faltas de ilustracion y que no tienen sentido comun y que lo mismo les dá gritar ¡viva la república! que ¡vivan las caenas y el rey asoluto!

LA PENA DE MUERTE.

Ayer la ciudad de Palma vió levantarse en la esplanada de Santa Catalina, el horrible cadalso sobre el cual espizó su crimen el infeliz soldado Francisco Peralta Calderon que dias ántes habia asesinado á sangre fria un capitan y un cabo de su regimiento.

Nada queremos decir de sus últimos momentos, nada tampoco de tan sangriento espectáculo.

Tendamos un velo sobre esas escenas que rechaza y con razon el espíritu de la moral moderna y hagamos un esfuerzo para que no se vuelvan á repetir.

Miéntas el hombre siga los pasos de Cain, miéntas la civilizacion no le aleje de la senda del crimen, comprendemos que el verdugo es un ente necesario en la sociedad, pues viene á ser una garantía de nuestra vida.

Comprendamos que hay crímenes que solo se vindican con otro crimen, que hay venganzas que solo la venganza puede perdonar.

Quisiéramos ver abolida la pena de muerte, pero tambien quisiéramos que todos, sin distincion de colores políticos, lleváramos la instruccion al seno de esas masas desgraciadas que viven en medio de las tinieblas de la ignorancia; que difundiéramos la luz en el antro de esas conciencias solo sujetas al fuego de las pasiones. Quisiéramos que al paria de las sociedades modernas se le enseñaran sus deberes y sus derechos.

Miéntas esto no suceda, miéntas no tengamos la suficiente abnegacion para llevar á cabo la obra regeneradora, comprendemos que la pena de muerte es un mal necesario.

AL IRIS.

Acostumbrados á las luchas periodísticas, en las cuales hemos gastado la mayor parte de nuestra vida; sobrado grandes para que en nosotros puedan hacer mella los tiros de la calumnia embozada, esgrimida por hombres que apartándose de la idea creen elevarse al revolcar su dignidad en campo tan inmundo, hemos acogido con glacial indiferencia los tiros que envueltos en subterfugios de mala ley nos ha dirigido la gacetilla de *El Iris*.

A sus retos, que no podemos aceptar, solo contestaremos con el silencio digno, con el silencio que quiere respetar la alta mision

de la prensa, no permitiendo que descienda á su degradacion, la que está destinada á ser la antorcha que disipe las tinieblas de la ignorancia.

Eso, mejor que nosotros, debiera comprenderlo un periódico doctrinario, un periódico que es órgano de un partido que despliega una bandera que quiere guiar á los pueblos á la meta de la perfectibilidad. No, que no nos llame por ese camino, porque por él no le seguiremos. Y no es que nos acobarden sus alardes, no es que nos amedrenten las firmas de nombres no conocidos en el estadio de la prensa; no, pero nosotros que nos preciamos de obrar con lealtad, no podemos recoger un guante que no es de la mano que lo arroja.

La redaccion de *El Iris*, en la cual contamos amigos que nos son queridos, comprenderá que nuestra repugnancia es fundada y el partido republicano comprenderá tambien que por el camino á que se nos quiere conducir no se vá mas que á la disolucion de sus principios.

Sabemos lo que son las frases calumniosas que se escapan á la justificacion de los tribunales, sabemos lo que es la calumnia, pero nos repugna el emplearla.

De ella nos ha acusado el colega, suponiendo que nosotros habíamos calumniado al partido, al decir que demócratas habiam ido al palacio del general Reyna en la noche del 1.º de Octubre, y no obstante sentimos decirle que entre los hombres que aquella noche pisaron los salones del general moderado figuraban D. Joaquin Fiol, cónsul de los Estados-Unidos en aquella época y el Sr. Rodriguez Termens. No lanzamos sobre ellos ninguna acusacion, solamente somos de parecer que los hombres que se pusieron al frente de la revolucion podian haber evitado en parte el daño que causaron las masas, desbordadas en aquellos momentos.

Nos habla tambien del cargo de Administrador de correos y sobre el particular le hemos dicho una y otra vez lo que habia. Hemos hecho lo que debíamos y estamos tranquilos.

A sus calumniosas y embozadas frases nada podemos decir, ni siquiera nos tomamos la molestia de rebatirlas. Nuestra conciencia está tranquila y nos basta.

Suceda lo que suceda, tenga entendido *El Iris* que jamás atacaremos las individualidades del partido que defiende; podremos combatir sus teorías y sus actos, pero sabremos

respetar su individualismo. El vil anónimo no hallará eco en nuestras columnas.

El Iris nos ha faltado hiriéndonos traídonamente de una manera que no deja lugar á defensa. Compréndalo así por su propio decoro y obre como debe obrar quien representa á un partido que viene á luchar, á la sombra de un programa que se apoya en la razon y en la justicia.

Denos armas iguales y luchemos; solo así podremos no rehuir el combate.

Seccion literaria.

RECUERDOS DE LA INFANCIA.

A mi querida madre.

Recuerdo con placer, madre amorosa,
Que en mas felices y mejores dias
Dulcemente en tus brazos me dormias
Al canto de tu voz armoniosa.

¿Cuántas veces tu mano delicada
Mecía con afan mi tierna cuna,
Y á los rayos brillantes de la luna
Te admiraba de gozo enajenada?

Si en tus lábios de rosa fresca y pura
Brillaba de contento una sonrisa,
Caían sobre mí, cual blanda brisa,
Raudales infinitos de ternura.

Oia con placer las avecillas,
Miraba con amor todo lo bello
Implorando del sol claro destello
Sentada, madre mia, en tus rodillas.

Mi cabeza en tu seno reclinaba,
Cual dorada y humilde mariposa,
Y el sello de la madre cariñosa
En tu frente con orgullo se ostentaba.

Contemplabas mis gracias inocentes
Y yo con mi niñez te sonreia,
¿Cuán feliz aquel tiempo, madre mia
Que admiraba del rio las corrientes!

Entonces ignoraba los pesares
Y mis ojos todavía estaban ciegos,
Abismada solamente con mis juegos
Y escuchando del niño los cantares.

Era entonces feliz y venturosa
Recibiendo de un padre los alhagos,
Ignorando del mundo los amagos
Y gozando de la edad mas caprichosa.

Era en fin mi dorada primavera
El encanto de la hermosa juventud,
Escuchaba los ecos del laud
Y miraba con delicia la pradera.

Cojia con afán en los jardines
Las rosas y claveles matizados,
Respirando los aromas perfumados
Que exhalaban oloríficos jazmines.

Era entonces tan bella mi existencia
Que ignoraba la frase del sufrir,
¡Cuán felices empezamos á vivir!
Y que tristes dejamos la inocencia!

Cuando niña y ajena del quebranto
Sin sentir en mi pecho pena alguna
Contemplaba los rayos de la luna
Y era, para mí, todo un encanto.

Veia entre ilusiones las mas bellas
La luz rosada que el horizonte dora,
Y miraba con amor la blanca aurora
Que oculta con su manto las estrellas.

Mas pasó por desgracia mi ventura
Y cesaron mis cándidos ensueños
Y tus ojos brillantes y risueños
Se cubrieron tambien de la amargura.

Pasó con rapidez mi tierna infancia
Y con ella mis juegos infantiles,
Cual veloces se pasan los Abriles
Y muere de las flores la fragancia.

La muerte te robó mi padre amado
Y con él se llevaron tus delicias,
Mas te quedan de una hija las caricias
Y el consuelo de un cariño ilimitado.

No llores, madre mia, de tu esposo
El cielo que de amor te consagró,
Y recuerda que en cambio te dejó
El fruto de su enlace venturoso.

Y abriga con delicia la esperanza
De que te aguarda en la mansión del cielo,
Y en tus brazos anhelante de consuelo
Desde aquella altura se abalanza.

Valor, madre adorada, que ese mundo
Es solo una ilusion muy pasajera,
Que convierte el placer en alta hoguera
Y en cenizas el recuerdo mas profundo.

Alienta con tu aliento el pecho mio,
Que es la hoja del árbol ya tronchado,
Y enjuga con tu manto delicado
Esas perlas que viertes de rocío.

No mas llanto, pesares ni tristeza,
Embellezca nuevo sol nuestra alegría,
Y nazca para entrambas otro dia
Radiante de perfumes y belleza.

Olvida del dolor los pensamientos
Y en la noche serena y solitaria
Al cielo elevaré dulce plegaria
Endulzando tus tristes sufrimientos.

Si algun dia la muerte con sus alas
Me arrebatara la dicha de tu amor,
Llorando noche y dia mi dolor
Tu losa cubriré de hermosas galas.

Allí derramaré mares de llanto,
Allí sepultaré mis ilusiones,
A tí consagraré mis oraciones
Y te rendiré tributo santo.

JUANITA GINARD Y FERRER.

CUENTO.

En un jardin cada dia
Cuando la aurora apuntaba,
Triste D. Juan paseaba
Por un largo corredor
De cipreses y rosales
Y otras mil pintadas flores
Cuyo perfume y colores
Miraba triste Leonor.

La jóven, cada mañana
A ver sus flores venia,
Y D. Juan siempre acudia
De verla con el afán.
De su encantadora niña
Sus ojos nunca apartaba,
Y Leonor nunca miraba
Si la miraba D. Juan.

El enamorado jóven
Sorprendió al fin descuidada
Una lánguida mirada
De la tímida Leonor.
Tras de la mirada aquella
D. Juan comprender podia
Que la jóven escondia
En su corazon amor.

Por primera vez se hallaron,
Sus amores se dijeron
Y los dos se prometieron
Profesarse amor sin fin.
Veloces pasaron dias...
Ambos al jardin bajaban
Y de amores platicaban
Paseando por el jardin.

Poro por su mala estrella
Tuvieron que separarse,
Y el infeliz al marcharse
Terrible pena sufrió.

Y al retornar de su ausencia
Con la anhelada esperanza
De volver á la bonanza
Amarga pena sufrió.

Pues al ver indiferente
De Leonor una mirada
Contempló el padre anublada
La luz de su porvenir;

Comprendiendo en su amargura
Que á su alma dolorida
Solo le quedaba vida
Para llorar y sufrir.

Que Leonor en corto tiempo
Pudo olvidar inconstante
A su D. Juan, fiel amante
Que en ella siempre pensó.

Mas puede mucho mas que esto
Quien tan fácilmente olvida;
Pues que á nuevo amor cabida
Leonor en su pecho dió.

La ingrata bajó los ojos,
Y al pedirle cumplimiento
D. Juan, de su juramento
No supo que responder.

Y el infeliz en su angustia
La perdonó, y al marcharse
Se prometió no fiarse
Otra vez de la muger.

De amor dos cartas guardaba
La jóven que nada siente
Y fria é indiferente
Se las mandó en un papel.

Y el enamorado jóven
Con amargo sentimiento
Espresó su sentimiento
Con estas letras en él:

«Cuando yo en tu amor creía,
Cuando un engañoso encanto
Mi existencia adormecía
Con tus ensueños de amor;

Una flor me regalaste
De perfumada frescura,
De incomparable hermosura,
De refulgente color.

»En ella yo te veía,
Siempre en ella te miraba,
Y en tanto que se mustiaba
Y perdía el grato olor;

Aquella flor, de tu pecho
El amor éra, sin duda,
Y espina punzante, aguda,
Escondía aquella flor.

»Creyente, en papel grabé
De mi amor el juramento
Y tú escribiste en el viento
Tu juramento de amor.

Yo no dejaré de amarte;
No es perjura el alma mia....
Tu amor duró un solo dia
Cual la vida de la flor.

»Mis cartas tú me devuelves
Como las has recibido,
Pues que el tiempo no ha podido
Destruirlas con su poder.

Que indelebles son sus letras,
Espresion de mis amores,
Y solo unas secas flores
Yo te puedo devolver.»

Y D. Juan, desde aquel dia
Triste y perdida la calma,
Sintió crecer en su alma
Del desengaño el dolor.

Y al llorar su desencanto
Con amargura decia:
¡Infeliz del que se fia
En juramentos de amor!

J. E.

MUGER.

Si estás despierta, niña,
Sal al balcon,
Que vengo á darte un solo
¡Ay! de violon.

Vengan vihuelas
Y á su compás repica
Las castañuelas.

A publicar no fuiste
La santa bula
Y por ello creyeron
Que era de gula.

Y en penitencia
Vas pasando los dias
En abstinencia.

Supongo que del lance
Estás ya harto,
Sin que un ciego te cante
Que no hay un cuarto.

¡Ay! macareno,
Oye al nene que dice
Las tres... sereno.

Con rumbo saleroso
Niño gitano,
Veo que eres sin mancha
Republicano.

¡Viva tu prez!
¡Vivan las malagueñas,
Cádiz, Jerez!

El día en que le vayas
Me pondré luto,
Al mirar que me dejas
Del todo enjuto.
¡Qué feliz era
Antes de que mísero
Te conociera!

Trasnochas y madrugás
Y me dás pena,
Buscando vas la bolsa
Y ella no suéna.
¡Ay! que trofeos,
No los quiere la niña
Porque son feos.

A tu ventana, *rorra*,
Saca la pala,
Y escucha salerosa
Mi serenata.
Y de esa murga
No hagas caso, morena,
Que estoy de purga.

Ya sé que te *encasquetas*
Gorro bermejo,
Y que vas caminando
A lo cangrejo.
¡Quién no te atrapa!
Si de la roca antigua
Eres la lapa.

Adios sol de los soles
Vente *pá* atrás
Y pruébanos que eres
La luz del gas.
Que pobre brilla
Cual de oscura escalera
La lamparilla.

BUENO Y MALO.

Topete, desde que desembarcó de la *Blanca*, se halla embarcado en la *Negra*.

Y lo peor es que le dan caza republicanos y carlistas y el pobre ha naufragado en los escollos del portugués.

¿Quién le echa un cable?

Mirad que ya se ha dado el grito de, un hombre al agua.

Dice *El Imparcial*:

«Siguen ciertos liberales interpretando la libertad á su manera.

»Un despacho telegráfico anuncia que ayer en Rovena (provincia de Burgos), algunos de estos intérpretes de la libertad promovieron desórdenes con motivo de quererse repartir las tierras. La cosa no ha tenido consecuencia, pero demuestra que la enseñanza de la anarquía y de la dema-

gogia que tiene sus cátedras en una parte de la prensa, va adquiriendo algunos discípulos.»

¡Voto al chápuro verde! y que empeñados están los republicanos socialistas en querer ser propietarios, y eso que su maestro Proudhon les ha dicho que la propiedad es un robo.

Esa es una inconsecuencia lógica.

¿Lo oís republicanos socialistas?

Vuestras *lindas* pretensiones

Son á la verdad sencillas;

Yo salvara esas cuestiones

Con tal lluvia de razones

Que os dolieran las costillas.

En el pabellon Rohan se ha pagado el levantamiento republicano de Jerez.

La broma ha costado 48,000 duros.

Bien se conoce que la revolucion de Setiembre no es hija de esos *valientes* que luchan desesperadamente para ahogarla.

Que no se enfaden nuestros republicanos, la cosa no va por ellos, porque no les suponemos tanta audacia.

Anteayer ocurrió un ligero incendio en el horno de *s' olivera*, en la calle del mismo nombre.

El Sr. Alcalde y sus dependientes fueron de los primeros que llegaron al sitio del percance, contribuyendo eficazmente á que no tuviera resultados.

Vamos, Sr. Alcalde, usted que tiene tan buen deseo, termine cuanto ántes todo lo que falte para el establecimiento de la compañía de bomberos, ya que lo ha iniciado.

Vea usted que esa buena obra se la agradeceremos, aunque no seamos republicanos.

Dice *El Padre Cobos*:

El Duque de la Torre ha calificado de inconveniente el puntapié telegráfico de S. M. portuguesa.

¿Nada mas que inconveniente?

Pregunte el Sr. Duque á Ruiz Zorrilla, y le dirá con su franqueza selvática que es algo mas que inconveniente.

Sí, señor Duque, es algo mas, algo mas.

Es una cosa que se parece á una grosería; y es una grosería de una estremada perfeccion liberal.

Por lo mismo no se le puede indigestar á la España con honra.

Parece ser que el fino diplomático Lorenzana se halla ocupado actualmente en redactar una nota diplomática para contestar al puntillon de S. M. portuguesa.

Con este motivo no tiene tiempo para lavarse ni peinarse.

Sin embargo, parece ser que ha tenido la precaucion de lavarse las manos con lejía y arena á fin de que la nota no salga sucia.

¿Lo conseguirá?

No sé; pero me voy escamando.

Porque á un puntillon solo se le puede contestar con otro; y el amigo Lorenzana es poca cosa para dar puntillones.

D. Fernando de Coburgo ha dicho que á él no se le echa el gancho, y que prefiere el *can-can* de sus bailarinas, al *pam-pam* de las tropas carlinas.

Hace bien, que se divierta mucho y no venga por acá para la felicidad de los españoles.

Solo á los españoles nos pasa lo que no le pasa á nadie.

Un Fernando, un viudo, un hombre que necesita mil *reis* para hacer un real, nos dice que no quiere la corona que algunos españoles le querian ofrecer.

Válgame Dios á lo que hemos llegado, hasta ni para vasallos nos quiere un portugués.

Digo!... si seremos buenos.

Nuestro apreciable diputado Sr. Navarro ha dado á la prensa un libro titulado *O'Donnell y su tiempo*.

No dudamos que su obra le dará honra y provecho.

Los españoles somos las ranas de la fábula.

Teníamos rey y tuvimos la humorada de mandarle á otra casa.

Ahora pedimos rey y es fácil que un nuevo Júpiter nos mande alguna grulla que nos devore.

¡Ay! pobres ranas, ya vereis de que manera nos van á despachar.

Nuestro director está terminando la novela histórica *Recuerdos de Mallorca ó Simon Ballester el Tuerto*, que hace algunos años empezó á publicar en Madrid y que tan buena acogida tuvo en esa isla.

Terminada la publicacion se avisará á los señores suscritores para que puedan recoger la obra ó las entregas que les falten.

No tarda quien llega.

ANUNCIOS.

Teatro nacional.

Despues de tocado con gran estruendo el himno de Riego, se pondrá en escena la gran zarzuela en tres actos, de grande aparato y de interesante argumento, titulada:

EL BOFETON PORTUGUÉS.

LA ESPAÑA CON HONRA.

A la que seguirá el baile

Dame lo mio.

Presentado por la empresa con todo el lujo posi-

ble, sin que falten los indispensables tiros y en el cual tomará parte la primer pareja Carlo-Isabel.

Terminando tan patriótica funcion con el chistoso sainete

SÁLVESE QUIEN PUEDA.

Todos los españoles tienen derecho de asistir gratis á esta funcion, en la cual lo mejor que les puede suceder es quedarse como el gallo de Moron, es decir, cacareando y sin plumas.

NOTA. Las puertas del corral estarán abiertas á todas horas, incluso para los republicanos.

REGALO.

Al que presente algunas docenas de *sies* de diputados *mono-sílabos*, se le regalará una corona.

No sabemos si será de carton ó de espinas.

PÉRDIDA.

Se ha estraviado la caja de depósitos.

El que la hubiera hallado se servirá presentarla á Rostchild y se mamará una buena prima, que pagarán los *primos*, y demas parientes cercanos del Sr. Figuerola.

DEFUNCION.

Una pobre señora, mayor de edad, ha muerto de un atracon de honra por no haber digerido.

Se suplica el coche y á los republicanos el carro aunque sea el de la revolucion.

DESPACHOS FILFA-GRÁFICOS

DE EL JUEZ DE PAZ.

INTERIOR.

En los neos esperanza,
En republicanos bilis,
En los unidos la duda
Que no entienden el *busilis*.

ESTERIOR.

Consumidos por consumos
Morimos de reventon,
Nos apremian y se cobra
La santa contribucion.

ALLENDE-EL-MAR.

Se va la España con honra
Camino de Portugal,
Y se busca con linterna
Un personaje real.

Por lo no firmado,

El editor del periódico, FELIPE AMEGGAL.